
Вопрос с теплом всё ещё решается. 

С понижением температуры воздуха тема теплоснабжения микрорайонов Быстринский и Гавань 
становится всё актуальнее.  
Нет пока окончательного ответа на вопрос по теплу в микрорайоне Гавань. Есть несколько путей его 
решения, но ещё неизвестно какой из них будет выбран. 
Что касается Быстринского, то реагенты на насосно-фильтровальную станцию завезены в полном объёме. 
Обработка оборудования началась, и расчётная готовность станции к пуску воды в микрорайон  и на 
котельную – воскресенье, 3 октября. 
Пресс-служба администрации РГО. 

       От редакции. Запас терпения режевлян на исходе. В двух микрорайонах города замерзают люди. 
Возможно, введение режима повышенной готовности изменит что-то в лучшую сторону. По крайней 
мере, на это очень надеются быстринцы и гаванцы… 

 Вспомнив прошлое, увидев настоящее, заглянув в будущее. 

      
 

    

 2 октября 1995 года запомнилось тем, что нас – учеников «десятки»  – собрали в спортзале. В нём 
проходила торжественная линейка, посвящённая 25-летию школы. Красивый, трогательный праздник. Я – 
будущая выпускница – поймала себя на мысли: «Надо же, за 10 лет учёбы впервые попала на день 
рождения школы». Было как-то неловко за свою неосведомлённость… 
С тех пор прошло 15 лет. Сегодня я захожу в стены школы №10 уже на правах бывшей выпускницы. За 
это время образовательное учреждение претерпело много изменений, но всё равно ощущение чего-то 
знакомого, родного сохранилось, даже спустя десятилетие. Может, тому виной всё те же рогатые вешалки 
в гардеробе, та же лестница, ведущая на второй этаж… Привычно оглядываю отражение в зеркале 
(сколько расчёсок сломали прихорашивающиеся возле него юные модницы!)… 
Вспомнив о цели визита, прекращаю предаваться воспоминаниям и в сопровождении директора школы 
вхожу в кабинет физики. Класс заметно преобразился. Теперь он оборудован по последнему слову 
техники! Вместо парт, покрытых толстым слоем масляной краски, - новая мебель, приобретённая в 
рамках комплексного проекта модернизации образования. Полное техническое оснащение позволяет 
учителю использовать не только стандартный набор принадлежностей таких, как мел, доска, тряпка. 
Сегодня в распоряжении педагога видеотехника, компьютер и (последний писк!) интерактивная доска. К 
сожалению, она присутствует пока только в шести кабинетах, зато мультимедийными комплектами 
оснащены 13 аудиторий, о чём не без гордости поведал директор школы Олег Викторович Клещёв. Для 
педагогов большая удача работать в таких условиях. 
- Проще установить обратную связь с учениками, - объясняет учитель физики Ольга Юрьевна Михалёва. 
– Например, записи с интерактивной доски остаются в памяти компьютера, и по ним можно в любое 
время проследить, какая часть задания вызвала затруднения у Вовы или Пети. Да и ребятам интереснее 
писать разноцветными стилосами, чем скрипеть мелом по доске. 
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Впрочем, робость, с которой учащиеся выходят даже к интерактивной доске, никуда не делась. По-
прежнему боятся наделать ошибок. 
- Ничего страшного, мы тебе поможем. Будем разбираться вместе, - утешает Ольга Юрьевна 
девятиклассницу. Этими словами учитель когда-то подбадривала и нас… 
Педагоги  - главная начинка школы. От их профессионализма зависит имидж образовательного 
учреждения. На сегодняшний день в школе работают 34 преподавателя. Многие из них – асы 
педагогического труда. О. Минеева, Л. Киселёва, Н. Медведева, В. Селина, В. Токарева, О. Ясашных, О. 
Клещёв, Н. Чикурова – это ветераны педагогики. Но в коллективе достаточно большой процент молодых 
кадров. Большая часть преподаёт в начальной школе. В этом учебном году учительская семья 
пополнилась двумя молодыми специалистами – учителем русского языка и литературы Ю. Лисицкой и 
учителем иностранного языка И. Михаловой. Мне представился случай побеседовать с последней. 
Изольда Витальевна Михайлова – выпускница Бирской государственной социально-педагогической 
академии. За месяц начинающий педагог успела освоиться в новом коллективе. 
- Отзывчивые, понимающие коллеги, - рассказывает о своих впечатлениях И. Михайлова. – Интересно 
работать с детьми, они дают много позитива. Загадывать не стану, но, по крайней мере, ближайшие пять 
лет планирую посвятить себя этой профессии. 
За своей порцией позитива тоже отправляюсь к детям. Это они ежедневно наполняют стены школы 
жизнью. 411 учеников со звонком покинули свои парты и рассредоточились по школьным коридорам. 
Странно, почему-то некогда популярные скамеечки, сегодня никем не заняты. Раньше, сидя на них, мы 
весело болтали, обсуждали проблемы, делились секретами. Не до этого, видно, современным 
школьникам. У них заботы посерьёзней. В соседней рекреации проходят выборы в ученический орган 
самоуправления «Город «Школьник». Всё по-взрослому: работает избирательная комиссия, наблюдатели, 
стоят урны и кабинки для голосования. Электорат формирует кабинет министров путём тайного 
голосования. Одна из кандидатов на пост «министра культуры» Кристина Головина на вопрос: зачем Вы 
пошли в «большую политику»? – ответила, что хочет направить свою энергию на организацию досуга в 
школе. Амбициозная девушка. Возможно, лет через пятнадцать, Кристина действительно станет видным 
политическим деятелем или руководителем крупного предприятия. А что? Среди выпускников школы 
много известных людей, в том числе и за пределами нашего города. 
Завершая своё путешествие по прошлому и настоящему, решила, что стоит заглянуть и в будущее школы. 
Оно начинается в кабинете директора. Ведь именно под началом руководителя реализуются самые 
смелые замыслы. Одним из последних было участие в конкурсе «Лучшее образовательное учреждение», 
который проводился в рамках нацпроекта «Образование» два года назад. Тогда школа выиграла 
президентский грант. Что дальше? В стремлении получить ответ пришлось отвлечь Олега Викторовича от 
важного дела: директор как раз распекал нахулиганившего мальчишку. Пристыженный юнец под шумок 
выскользнул на свободу, а взрослые продолжили разговор о школе. 
- Из нововведений мы планируем открытие профильных, а в перспективе лицейских классов, - рассказал 
О. Клещёв. – Также продолжим реализовывать намеченные цели, среди которых обновление 
педагогических кадров, работа по развитию приоритетных направлений школы, таких, как 
математическое, здоровьесберегающее, информационно-технологическое. Хорошей новостью для нас 
сегодня является рост числа учащихся. Это сулит нам новый стимул для работы и развития 
образовательного учреждения. 
Сегодня, 2 октября 2010 года, «десятке» исполнилось 40 лет. Время благотворно отражается на школе. На 
глазах вырастают целые поколения режевлян и уходят, уступая место преемникам. Пусть этот процесс 
обновления длится ещё не одно десятилетие. С днём рождения, школа!  
О. БАЖЕНОВА,  
выпускница 1995-1996 учебного года. 

На уроке литературы в 8 классе. Учитель Елена Михайловна Буркова объясняет новый материал. 
30 лет работает заведующей библиотекой Людмила Константиновна Жигулич. 
На перемене. Саша Щербаков сделал свой выбор. 
Та самая скамеечка. Настя Плотникова и Яна Шипуль  не пожалели о выборе школы. 
Физика. Урок с применением новых технологий ведёт Ольга Юрьевна Михалёва.  

  

  



 Дерзнули назваться лучшими. 

Под девизом «Учитель на селе – больше, чем учитель» прошёл заключительный этап конкурса 
педагогического мастерства, организованный методцентром управления образования в рамках Года 
учителя. Первый тур конкурса стартовал в марте этого года на уровне образовательных учреждений. 
Итогом его проведения стало выдвижение кандидатур участников.  
Финальное мероприятие проходило на базе школы №9 с. Липовское. Несмотря на то, что на звание 
«Лучший сельский учитель» претендовали только четыре педагога, на праздник учительства съехались 
делегации всех восьми сельских школ района . В качестве почётных гостей были приглашены 
руководитель КФХ «Перспектива» Р. Садыков и председатель СПК «Глинский» С. Голендухин, 
благодаря материальной поддержке которых торжество состоялось. 
На правах хозяйки конкурсанток и гостей тепло приветствовали директор Липовской школы Т. Дектярёва 
и коллектив педагогов. Дружелюбная атмосфера позволила участницам побороть волнение и достойно 
пройти испытания. 
Конкурс открывали творческие презентации, в которых коллективы школ представили своих кандидатов. 
Сложнее всех пришлось педагогам из Клевакино. Им пришлось представлять коллегу заочно. Юлия 
Васильевна Тодорив по уважительной причине не смогла участвовать в финале. Тем не менее нельзя не 
отметить, что выступление клевакинцев отличалось оригинальностью. 
Эффектным выходом удивила учитель технологии школы №46 п. Озёрный Наталья Анатольевна 
Безумова. В образе прекрасной дамы она вышла к зрителям и жюри из огромной коробки с карандашами, 
где, впрочем, уместилась не только педагог, но и множество изделий, выполненных золотыми руками Н. 
Безумовой. Презентация её коллеги - преподавателя химии и экологии – Натальи Валерьевны Ишковой 
была представлена в фольклорном стиле. Учитель – носитель народной культуры – такая идея сквозила в 
коротких танцевальных фрагментах, исполненных Н. Ишковой.  
Перподавателя иностранного языка Липовской школы Ирину Николаевну Андреевну помимо коллег 
представили её ученики. Ребята разыграли юмористическую сценку о трудностях изучения немецкого 
языка.  
На этом испытания не закончились. Соперницы состязались в поиске выхода из сложных педагогических 
ситуаций, строили «Сладкий город». В заключении каждая участница прочитала эссе «Учитель на селе – 
больше, чем учитель», в котором продемонстрировала личное отношение к профессии педагога. 
Откровенной искренней любовью к своему делу дышали сочинения.  Это наводило на мысль, что все 
конкурсантки заслуживают звание «Лучший сельский учитель». Но объективное жюри отдало победу 
только одной их них. Сельским учителем 2010 года стала Наталья Валерьевна Ишкова. Однако жюри 
отметили, что профессиональные качества остальных претенденток также не вызывают сомнения. 
Оксана АНИСИМОВА.  

       P. S. Интервью с победителем конкурса читайте в следующем номере газеты «Режевская весть». 

 Дорога длиною в двадцать лет. 

    

 Всё ценное хранит история в музеях, 
Чтоб люди осознать свой путь могли 
И становились лучше и мудрее 
Во имя процветания Земли. 
Двадцать лет – срок немалый. За эти годы сделано много, и самый главный результат из сделанного то, 
что музей состоялся. Хотелось бы верить, что в городе всегда будет муниципальное учреждение 
«Режевской исторический музей» со своим, пока ещё единственным, филиалом – Черемисским историко-
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литературным музеем. 
Становление музея шло поэтапно. Вначале это общественный, затем, в 1995 году, – краеведческий, в 1998 
году – исторический и, наконец, в 2007 году – Режевской исторический музей. 
В 1990 году, добиваясь открытия общественного музея, его первый директор Владимир Васильевич 
Токарев, наверное, и не подозревал, что по прошествии лет музею придётся выполнить особую миссию по 
сохранению исторического наследия в городе и районе. В непростые перестроечные годы ведущие 
предприятия города, школы, сельские администрации в силу экономических причин отказывались от 
содержания своих музеев и передавали их фонды в городской музей. 
Несли в музей старинные вещи, документы, фотографии жители Режа, района и становились дарителями. 
Замечательно звучит слово «даритель» в наше меркантильное время. Сегодня список дарителей 
составляет 250 человек. Среди всех дарителей по количеству и значимости переданных экспонатов 
следует выделить: А. А. Бачинина, М. П. Кривопалова, А. М. Долгорукова, В. А. Кашкина, Ю. Н. 
Паткиевича, А. Г. Алферьева, Е. И. Постоногова, М. А. Баранову, А. И. Токареву, А. И. Черневу, В. Е. 
Уралову, Е. В. Путилову, М. А. Осипова, И. В. Мумзина, Л. П. Соловьёву и многих других 
неравнодушных к истории людей. Некоторых дарителей уже нет в живых, но их имена навсегда 
сохранятся в режевской истории. 
Посетившая нас не так давно в очередной раз главный специалист Министерства культуры Л. И. Зорина с 
удовлетворением отметила богатство и разнообразие собранного материала, а также удачное его 
размещение в интерьерах постоянных выставок и в помещениях фондохранилищ. Вспоминаются её слова, 
сказанные 10 лет назад: «…ну что у вас за фонды, что здесь смотреть…» На данный момент в музее 
хранится 25 тысяч экспонатов. Это заслуга всех и каждого, кто когда-то работал в нашем музее. Каждый 
внёс лепту в становление и развитие музея. 
Первый коллектив и актив музея состоял в основном из единомышленников В. В. Токарева, таких же, как 
он, патриотов и энтузиастов. Это: Е. И. Постоногов, А. И. Сподырякин, Г. А. Терентьев, А. И. Пастухов, 
Н. Г. Пузанова, Г. Д. Клевакина, С. Ф. Парамонов, Г. В. Попова, В. А. Лавелин, А. А. Шабунин, Н. П. 
Никитина, Г. В. Шкляева, Е. З. Миханошин, М. К. Тарабаева, Н. Н. Брязгина. Им пришлось нелегко. Два 
года непрекращающегося ремонта, реставрационных работ, обустройства фондов, оформительского труда 
закончились в 1995 году официальным открытием первой и пока единственной экспозиции, посвящённой 
Великой Отечественной войне. 
Из пришедших позже сотрудников хочется отметить О. Ю. Клочкову, Е. В. Минееву, Р. Р. Шафикову. 
Нынешний коллектив городского музея состоит из 8 человек. Посетителей приветливо встречает и 
проводит интересные экскурсии О. Ю. Старцева, готовит и проводит мероприятия и музейные уроки О. 
П. Черных, поддерживает чистоту и уют Т. А. Петухова, наводит порядок в музее Н. П. Каунов. Он же 
является незаменимым помощником двух хранителей музея – И. Г. Колмаковой и Е. А. Антаковой. Все 
вместе музейщики создают новые выставки, участвуют в музейных и городских мероприятиях. 
Особо хочу остановиться на работе хранителей музея. Музей открылся поздно. Вещи, которые поступают 
в него, особенно старинные, часто бывают неисправными, грязными, с недостающими фрагментами. 
Вещь нужно определить, почистить, оформить акты приёма на хранение, внести в книги поступлений, 
отреставрировать или законсервировать от дальнейших разрушений, разместить в хранилищах, внеся в 
топографические описи. И это 25 тысяч экспонатов, из которых только 1157 находится в выставочных 
залах. 
В существовавшем ранее единственном хранилище музея, к тому же недостаточно оборудованном, 
разместить такое количество предметов было нереально. Поэтому под фонды была отведена третья часть 
здания музея, в ущерб выставочным площадям. Такое решение было продиктовано основной целью 
молодого музея – сбором, учётом и хранением экспонатов. 
В 1999 году сменилось руководство музея. Новым директором Т. Н. Нестерковой перед музейщиками 
была поставлена задача – создание музейной экспозиции, последовательно и полно рассказывающей об 
истории Режа. Начался второй этап косметических ремонтов, работа по подбору экспонатов и 
оформлению залов. Катастрофически не хватало средств, выделяемых управлением культуры, поэтому 
ремонт проводили силами коллектива, постоянно привлекая в качестве бесплатной рабочей силы мужей, 
родственников, детей. Зарабатывали деньги, проводя мероприятия, музейные уроки, экскурсии. Когда не 
могли справиться с проблемами сами, привлекали спонсоров. 
Выражаем ещё раз благодарность С. Н. Матвееву, оказавшему помощь в ремонте разрушающейся 
несущей стены музея; А. А. Сорокину, помогавшему со стройматериалами; Н. А. Соколову – за помощь в 
оборудовании фондов музея, В. И. Лебедеву – за материальную поддержку, В. А. Войчитской – за мебель. 
Также выражаем благодарность депутату областной Думы О. Ю. Исакову, ЗАО «ЖБИ», Режевскому 
отделению «Единой России» за помощь в издании книги «Режевские родословные». 



Для дальнейшего развития музея необходим капитальный ремонт нашего 163-летнего здания, 
дополнительные площади под передвижные выставки, презентации и семинары, для реставрационной 
мастерской, музейной лавки, работы кружков и клубов. Грустно видеть, как Режевское историко-
родословное общество из-за значительно увеличившегося состава участников переносит свои заседания в 
библиотеку. 
Проблем и забот хватает. И всё-таки 20 лет – это молодость с присущей ей оптимизмом, верой в свои 
силы и надеждой на будущее. 
Т. НЕСТЕРКОВА. 

Коллектив Режевского исторического музея. 
На экскурсии в музее. 

Центр «Доверие» – служба милосердия. 

           Интервью директора ГОУ КЦСОН «Доверие» Н. ЗАГВОЗДКИНОЙ 
- Надежда Дмитриевна, с каждым годом центр «Доверие» завоёвывает всё большую 
признательность у людей, которым требуется поддержка государства. Среди них много 
пожилых людей. Хотелось бы донести до каждого нашего читателя информацию о том, 
чем занимается центр. 
- В нашем центре четыре структурных подразделения. Первое – отделение социальной 
помощи на дому, где на обслуживании находятся 400 человек. Это граждане пожилого 
возраста и инвалиды. Тут работают 54 социальных работника. Они оказывают такие 
услуги, как уборка жилого помещения, покупка продуктов питания и промышленных 
товаров, гигиенические услуги, приготовление пищи и другие. 
В этом отделении мы организовали бригадную форму работы. Она распространена не 
только на наших подопечных, стоящих на обслуживании, а на всех жителей РГО, которые 
нуждаются в помощи. Любой пенсионер может пригласить бригаду сделать генеральную 
уборку, помыть окна, сложить поленницу дров, вскопать грядки. Работают десять таких 
бригад, услуги – платные. С нами работают волонтёры – ребята из Центра внешкольной 
работы «Чайка», многопрофильного техникума. Приходят с концертами в дневное 
отделение центра, дарят поделки, будущие парикмахеры делают бесплатно стрижки. 
Есть ещё отделение срочной социальной помощи. Мы здесь работаем с теми, кто пришёл 
из мест лишения свободы, с бомжами (их более 30), многодетными семьями, одинокими 
людьми. Наша участковая служба занимается выявлением нуждающихся в помощи людей. 
В этом помогают советы ветеранов, уличные комитеты. Часто бывает, что люди не знают, 
куда обратиться за помощью. За два года, в течение которых действует эта служба, мы 
убедились в том, что она необходима. Только с начала 2010 года через участковую службу 
прошли 970 клиентов. Наши специалисты ведут приём в помещениях советов ветеранов на 
Гавани, в пос. Быстринском и на Семи ветрах. Кроме того, подключаем «скорую помощь». 
Ситуации, в которых порой находим мы людей, бывают очень тяжёлые. Были такие, кто 
лежал после инсульта без всякой помощи. Есть психически больные старики, которые 
ходят по свалкам, собирают старьё и заполняют им квартиры. Часто у беспомощных 
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стариков есть родственники, которые не хотят ухаживать за ними. Приходится нам решать 
эти вопросы. Спасибо Черемисской больнице, которая нам помогает: мы можем временно 
поселить в ней клиента и затем с ним работать (оформлять документы, определять в 
интернат, искать родственников или после реабилитации отправлять домой и закреплять за 
ним социального работника). 
Есть и такая форма помощи, как услуги сиделок, которые могут осуществлять уход на 
дому. 
Имеется пункт проката реабилитационных средств, которые предоставляются бесплатно 
на срок до 6 месяцев любому клиенту, кто в них нуждается. 
Люди, которые попали в тяжёлую жизненную ситуацию (малоимущие, погорельцы), часто 
приходят к нам за сезонной одеждой: есть у нас комната, где мы принимаем и затем 
раздаём нуждающимся бывшие в употреблении вещи. 
В сёла выезжает в экстренных случаях мобильная бригада, в которой могут быть психолог, 
специалист по социальной работе. 
- Особенно много благодарных откликов наша редакция получает от пожилых людей, 
посещавших отделение дневного пребывания. 
- Это хорошая отдушина для пенсионеров – отделение дневного пребывания, где они 
могут замечательно отдохнуть. Предусмотрены дневное питание, массаж, коктейли, 
физиопроцедуры, культурно-массовая работа. Заключены соглашения с подобными 
отделениями Ирбита, Артёмовского, Первоуральска, Нижнего Тагила, Невьянска, 
Екатеринбурга. Люди охотно едут туда отдыхать. Там оказываются социальные и 
медицинские услуги. 
Мы делаем многое для того, чтобы пожилые люди чувствовали себя комфортно, несмотря 
на то, что уходят силы и здоровье. Но хочется призвать всех, у кого есть пожилые 
родственники, в трудной ситуации проявлять к ним больше внимания и милосердия. Тогда 
и нам будет легче работать с ними. Как пример – одна история. 
Уйдя из семьи, мужчина скитался в южных краях. Когда постарел, оказался без близких да 
ещё потерял документы, заболел. Сестра разыскала его через программу «Жди меня» и 
привезла домой, в Реж. Однако выяснилось, что жилплощади у него уже нет. Дети от него 
отказались. Без паспорта, без прописки, без пенсии ему и здесь живётся несладко. Мы ему 
не можем помочь, пока кто-нибудь не согласится прописать его в Реже. Надеемся, 
родственники пойдут навстречу, сделают прописку, тогда мы могли бы оформить 
документы, чтобы он получал пенсию, определить его в дом-интернат. 
Есть немало примеров того, как мы выводим людей из безнадёжной, казалось бы, 
ситуации. Один из последних – случай с Н. Этот человек вернулся из мест лишения 
свободы без документов. Ни пенсии, ни жилья, никаких надежд устроиться на работу. 
После многих довольно сложных процедур мы помогли восстановить документы, 
поселили его в общежитии. Сейчас завозим ему мебель. Н. приходит к нам со словами 
благодарности. 
Записала Людмила НИКОНОВА.  


